
LA VERITE SUR LE CONCEPT « EGLISE » 
Par Emmanuel Mayolo Nsambu 

 

Ouvrez d’abord vos Bibles sur Marc 9 : 38 et gardez votre doigt ici. 
Comme d’accoutumé ; nous travaillons d’abord les mots clefs qui 
constituent le titre de notre étude.  
Selon le dictionnaire biblique Emmaüs, le mot vérité en général est un 
terme commun mais difficile à définir. Les théories de la connaissance 
ont distingué plusieurs aspects de la notion de la vérité. 
Mais bibliquement parlant, les Saintes Ecritures attache plus de poids au 
caractère de quelqu’un sur qui l’on peut compter que sur les 
simples « faits ». Ainsi, la vérité est un attribut fondamental de Dieu.  
Ceci rejoint l’une des définitions du dictionnaire français qui dit que la 
vérité c’est ce qui est vrai de façon immuable et de toute éternité.  
 
L’Eglise du mot grec Ekklesia ne veut dire autre chose qu’un groupe ou 
une assemblée de gens. 
Un fait intéressant ; c’est la première fois que Jésus emploie le mot 
église qui nous donne le vrai sens de ce mot. Il a dit à l’apôtre Cephas 
dans Matthieu 16 au verset 18 que tu es Pierre, et que sur cette pierre je 
bâtirai mon église. Il a ainsi établi l’essence même du mot église qui est 
la communauté de tous les croyants de la nouvelle alliance que le lien de 
la foi et l’action régénératrice du saint-esprit unissent d’une façon vitale 
à Jésus-Christ. 
Cette église spirituelle est le corps mystique du Seigneur dont on devient 
membre par le baptême du saint-esperit. Lisons maintenant Marc 9. 
 

Marc 9 : 38 
 
Marc 9:38  Jean lui dit: Maître, nous avons vu un homme qui 

chasse des démons en ton nom; et nous l’en avons empêché, 
parce qu’il ne nous suit pas. 

 

Parce qu’il ne nous suit pas… Regardez la logique qui tue le monde 
aujourd’hui 
Parce que tu n’es pas dans mon église ; Dieu ne te connaît pas. Mais 
regardez le verset 40 
 
40 Qui n’est pas contre nous est pour nous. 
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Combien considère ce verset ? Chaque église veut avoir son petit 
morceau de Jésus-Christ. C’est une foutaise, car Jésus-Christ est 
indivisible. Il est un seul corps, son Eglise. Il est en chaque croyant né 
de nouveau en vrai. J’ai enseigné il y a peu que Dieu ne regarde pas les 
religions. Et c’est vrai. 
Je reviens sur un document que quelqu’un a fait circuler concernant les 
églises dans le monde. Il a dit que la chine a démoli les églises, elle est 
l’une des économies les plus stables au monde. 
La Finlande qui est la 1ère économie la plus stable au monde a moins de 
20 églises ; la Suisse, la seconde économie la plus stable au monde 
compte moins de 30 églises ; le Danemark la 3ème économie la plus 
stable au monde compte 23 églises ; en Afrique, il y a plus de 10.000 
églises par région d’hommes ; il a cité le nombre d’églises dans les 
seules grandes villes d’Afrique noire ; pas moins de 7000 églises par ville 
citée. Enorme n’est-ce pas ? 
Il continue, en Afrique il y a plus d’églises que d’écoles, il y a plus de 
pasteurs que de médecins etc… 
Je me suis documenté. Aux USA en 1998 il y avait 29.714 Eglises toutes 
congrégations confondues. Aujourd’hui il y en a plus de 30.000 sans 
compter les sectes. Et pourtant les USA sont la plus grande puissance du 
monde, l’une des économies les plus stables au monde. Mais il n’y a pas 
que des télé-Evangélistes noirs, loin de là ! Pointer l’Afrique du doigt 
devient fructueux. 
Mes amis, tout cela parait beau à entendre. Il stigmatise l’église 
chrétienne.  
Mais la question que je lui pose, c’est qu’est-ce qu’il entend par église ?  
Ceux qui pensent et réfléchissent comme lui doivent savoir ceci : 
 

1. Oui, ce sont des églises. Elles se disent chrétiennes. D’accord. Car 
elles prônent le nom de Jésus. Elles opèrent des miracles au nom 
de Jésus. Regardez ceci Allons dans Matthieu 7 

 
Matthieu 7 : 21-23 

 
21 Ceux qui me disent: Seigneur, Seigneur! n’entreront pas tous 
dans le royaume des cieux, mais celui-là seul qui fait la volonté 
de mon Père qui est dans les cieux. 
22  Plusieurs me diront en ce jour-là: Seigneur, Seigneur, 

n’avons-nous pas prophétisé par ton nom? n’avons-nous pas 
chassé des démons par ton nom? et n’avons-nous pas fait 
beaucoup de miracles par ton nom? 
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23  Alors je leur dirai ouvertement: Je ne vous ai jamais connus, 
retirez-vous de moi, vous qui commettez l’iniquité. 
 

Le conseil du Maître précède au verset 15 et vous comprenez que les 
gens se trompent salement sur le concept de l’Eglise. 
 
15 Gardez-vous des faux prophètes. Ils viennent à vous en 
vêtements de brebis, mais au dedans ce sont des loups 
ravisseurs. 
 
Ce sont des beaux orateurs,  arrangeurs de masse ; faiseurs de miracles 
qui en réalité ne sont que des illusions. Mais leur objectif c’est aveugler 
les gens pour les dépouiller. Dieu n’est pas là.  

 
2. En Afrique, il n’y pas beaucoup d’Eglises. C’est faux. Il n’y a que 

des nids politiques et des mafias organisées, et des busines qui portent 
le nom d’Eglise. Ce sont des églises de nom. Point.  
En Afrique, il n’y a que 3 Eglises. La première est constituée par 
l’œcuménisme des églises catholique, Protestante et Salutiste ou Eglises 
traditionnelles.  
La seconde est l’ensemble de leurs dérivés, y compris celles qu’on 
appelle les églises de réveil ; et la troisième est cette véritable Eglise de 
Jésus-Christ telle que définie plus haut, qui est la communauté de tous 
les croyants de la nouvelle alliance que le lien de la foi et l’action 
régénératrice du saint-esprit unissent d’une façon vitale à Jésus-Christ. 
Cette église spirituelle est le corps mystique du Seigneur dont on devient 
membre par le baptême du saint-esperit ; et ne compte que très peu de 
membres. Elle est très difficile à situer. Donc les chiffres faramineux 
avancés aujourd’hui que compte l’Afrique ou le monde en Eglises ne 
concerne pas Dieu. Jésus-Christ lui-même le chef de son Eglise l’a bien 
dit dans Matthieu 7 : 21-23. Je ne juge aucune congrégation, aucune 
communauté, ni aucune église. Je dis la vérité selon la Parole de Dieu. 
Que chaque personne se situe elle-même 
 

3. Qui sont dans la véritable Eglise du Christ ? Et Comment les 
reconnaître ? La réponse est simple. Il l’a dit au verset 20 

 

Matthieu 7 : 20  
 
20 C’est donc à leurs fruits que vous les reconnaîtrez. ( les 
fausses églises) 
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Jésus-Christ ne parle pas des mangues, des oranges, des papayes, des 
pommes, des mandarines, loin de tout ça.  
Il parle des fruits de l’esprit. Voilà ce qui distingue toutes les 3 Eglises.        
Les fruits de l’esprit. La vie est avant tout spirituelle. 
 
Galates 5 : 
19  Or, les oeuvres de la chair sont manifestes, ce sont 

l’impudicité, l’impureté, la dissolution, 
20  l’idolâtrie, la magie, les inimitiés, les querelles, les jalousies, 

les animosités, les disputes, les divisions, les sectes, 
21  l’envie, l’ivrognerie, les excès de table, et les choses 
semblables. Je vous dis d’avance, comme je l’ai déjà dit, que 
ceux qui commettent de telles choses n’hériteront point le 
royaume de Dieu. 
 
Autrement dit, ils ne font pas partie de mon Eglise. Je ne condamne 
personne. Regardez ceci :  
 
Ephésiens 5:11  et ne prenez point part aux oeuvres 
infructueuses des ténèbres, mais plutôt condamnez-les. 
 
Et en opposition aux œuvres des ténèbres, le verset 22 clarifie tout. 
 
Galates 5 : 22 
22  Mais le fruit de l’Esprit, c’est l’amour, la joie, la paix, la 

patience, la bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, la 
tempérance. 

 
Montrez-nous par exemple l’amour dans l’une de ces églises, Nous vous 
dirons qu’elle est l’Eglise de Jésus-Christ. Ne nous montrez pas ce faux 
semblant d’amour derrière lequel se cache la haine, le mensonge, la 
jalousie, la prostitution, et tout ce qui vient avec. Dieu n’est pas là. Il est 
dit vous les reconnaitrez par leurs fruits, ou spécifiquement par leurs 
œuvres. Galates 5 
 
Montrez-nous la joie dans ces églises, nous vous montrerons là où les 
gens sont possédés, entrent en transe et disent que c’est le saint-esprit, 
et ils chantent, dansent comme dans la joie alors que c’est dans la 
misère. Puisqu’ils disent qu’ils sont dans la joie quand ils viennent donner 
le peu qu’ils ont pour vivre à l’Eglise et quand ils rentrent chez eux, ils 
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pleurent de pauvreté et de misère. Il y a en qui font le jeûne parce qu’ils 
n’ont rien à manger. 
Ne leur parlez surtout pas de politique, ils vous répondent ce n’est pas 
leur affaire. L’Etat ne construit pas d’écoles, les enseignants deviennent 
des Pasteurs pour vivre des offrandes. Et quand ils manquent 
d’électricité et d’eau, ils pleurent et condamnent Dieu de les avoir créés 
noirs ou pauvres. Foutaise mes amis. Arrêtez de prier, Dieu n’est pas là. 
Cherchez la vraie Eglise de Dieu.  Vous la reconnaitrez par ses fruits. 
 
Montrez-nous la paix dans ces congrégations, nous vous montrerons des 
charlatans qui mentent aux faibles ; profitant de leur immaturité dans la 
connaissance des Saintes Ecritures (Osée 4 :6) pour les posséder et leur 
faire croire à la sorcellerie, et que sans l’église, ils n’auront jamais la 
paix. Nous vous montrerons là où les gens vivent la pseudo-paix.  
Car dans la vraie Eglise de Jésus-Christ, il y a la véritable paix, du mot 
grec « Eirenê » cette paix que rien ne peut troubler. Elle ne s’achète ni 
avec la dîme, ni avec les offrandes. Elle ne parle pas de la sorcellerie 
comme une préoccupation ou le sujet principal.  
 
Montre-nous la patience, nous vous montrerons des assemblées où les 
gens laissent leur vraie nature dans leurs maisons ou dans un coin 
extérieur de l’église pour les récupérer à la sortie. Vous les entendez 
dire : si j’enlève l’étiquette de chrétien ; toi je vais te tuer, toi je vais te 
faire du mal, toi tu ne tiendras jamais devant moi en rien. J’ai vu une 
bagarre devant une Eglise à la sortie d’un culte du dimanche. Tous sont 
sortis du culte. Vous imaginez ?  
Les mêmes gens sont prêts à tout pour gagner de l’argent, quitte à se 
prostituer parce qu’ils n’ont pas la patience de travailler et d’attendre les 
promesses de Dieu et ils ne peuvent pas car, ils n’ont pas le saint-esprit ; 
donc ils ne peuvent produire aucun fruit de l’esprit. 
 
Montrez-nous la bonté dans ces assemblées, nous vous montrerons les 
gens qui n’ont aucune qualité morale qui les portent à être doux, facile, 
indulgent ou à faire le bien. Rien. Toujours dans la violence, dans la 
condamnation des autres, et dans l’égoïsme. Ils vont dans ces églises ils 
s’appellent frère tel ou sœur telle ; des noms angéliques ; mais quand ils 
sortent, ils ont des noms bizarres et des modes de vie qui laissent à 
désirer. Ils s’appelaient Satan, Lucifer etc … 
 
Montez-nous la fidélité, nous vous montrerons des hommes et des 
femmes ; voire des enfants qui jurent un attachement aveugle à des 
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faux enseignants qui leur enseignent autre chose que la Parole de Dieu. 
Ils le voient, le savent et l’acceptent. Ils leur demandent de faire pour 
eux ce qu’eux-mêmes les croyants ne peuvent pas faire pour leurs 
propres vies. Ils divisent les familles, ils divisent les couples, et quoi 
encore ? C’est ça les fruits dont a parlé notre Seigneur Jésus-Christ. Ils 
sèment la peur dans la vie des gens alors qu’ils devraient leur enseigner 
Ephésiens 1 la position du croyant ! 
 
Montrez-nous la bénignité, nous vous montrerons les gens qui ne 
laissent rien passer. Qui dramatisent tout. Qui veulent à tout pris régler 
les comptes ; alors que dans une vraie Eglise devraient régner la 
douceur et la bienveillance ! 
 
Montrez-nous la douceur dans ce que eux appellent église. nous vous 
montrerons l’endormissement spirituel. Ces églises ont transformé la 
douceur en une manifestation de faiblesse ; alors qu’en réalité la 
douceur est le fruit d’une force intérieure liée à la maîtrise de soi. Les 
croyants ne savent pas toujours ce qu’ils font. Dans cette fausse douceur 
se cache l’aveuglement. Comme pour dire : « Si le Pasteur dit ; c’est 
Dieu qui dit. » Pourtant la Parole est claire à ce sujet ; regardez ceci 
 

Actes 17:11   
Ces Juifs avaient des sentiments plus nobles que ceux de 

Thessalonique; ils reçurent la parole avec beaucoup 
d’empressement, et ils examinaient chaque jour les Ecritures, 
pour voir si ce qu’on leur disait était exact. 

   
Montrez-nous la tempérance. L’apôtre Paul a commencé par l’amour et a 
bouclé avec la tempérance dans le fruit de l’esprit. C’est parce qu’avec la 
maitrise des 8, on a d’office la maitrise de soi qui est la tempérance. On 
ne se laisse pas facilement berné avec la tempérance. On fait tout avec 
modération. On ne fait jamais rien mécaniquement, comme poussé par 
une force extérieure ou un esprit qui vous possède et vous pousse à tout 
faire à l’excès. Dans ces assemblées, on n’interdit tout sous couvert la 
sainteté, alors que c’est l’assujettissement. Ceux qui interdisent sont 
ceux qui le font en cachette. 
 

Le croyant né de nouveau qui fonctionne dans le vrai corps du 
Christ, sa véritable Eglise n’est pas sous la loi. Il est sous la seule loi 
nouvelle et universelle ; l’AMOUR. Il a le saint-esprit en manifestation, il 
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produit le fruit de l’esprit et opère les 9 manifestations de l’esprit. Ça 
c’est la véritable Eglise.  
Le croyant a le discernement des esprits. Il n’avale pas n’importe quoi. 
 
Toutes les assemblées peuvent être ou sont des églises ; mais toutes ne 
sont pas des Eglises de Dieu. A voir les fruits qu’elles produisent ; vous 
pouvez vous rendre compte que Dieu n’est pas là. Une vraie Eglise 
n’interdit jamais les droits et les devoirs civiques au croyant,  citoyen. 
 
Voilà la vérité sur le mot Eglise que les gens utilisent à tort pour 
assujettir les faibles et se faire des gains sordides.  
Ceux qui sont nés en Christ appartiennent à son corps, son Eglise et 
produisent le fruit de l’esprit, à savoir l’amour, la joie, la paix, la 
patience, la bonté, la fidélité, la bénignité, la douceur, et la tempérance. 
Et la loi n’est pas contre ces choses, dit la Parole. 
  

Dieu vous bénisse.  
 
  
 

 

 

 

 

 

 

 


